

Los 3 Delegados a la CIDH, Contra la Asamblea de la OEA en Chile

Las Denuncias Sobre Violaciones en ese País, Soslayadas: Juristas de EU, Argentina y Uruguay

WASHINGTON, 5 de marzo (The Washington Post, AP y AFP)—Los delegados de Estados Unidos, Uruguay y Argentina ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos anunciaron que a mediados de este año abandonarán el organismo, "desilusionados y desalentados" porque la OEA soslayó un informe oficial en el que se denuncia la represión en Chile y, también, por la decisión de la organización americana al seleccionar como sede de su próxima asamblea general a la capital chilena, "el país de Latinoamé-

rica donde más se violan los derechos humanos".

La agencia France Presse dijo también que otros delegados, a quienes no identificó, han criticado que Santiago de Chile haya sido escogido como sede de la asamblea general interamericana.

Los tres delegados que anunciaron que no presentarán su candidatura para ser reelegidos en las elecciones del 21 de junio, son Jenaro Carrión, de Argentina; Robert Woodward, de Estados Unidos y Justino Jiménez de Aréchaga, de Uruguay.

Los tres se declararon desilusionados y desalentados por la forma en que la comisión trató la cuestión chilena y agregaron que dudan mucho que los gobiernos de los 24 países que integran el grupo deseen verdaderamente proteger los derechos humanos.

La comisión visitó a Chile hace casi dos años y presentó un informe al que la OEA no hizo el menor caso. En entrevistas separadas, los tres delegados señalaron que la gota que colmó el vaso fue la decisión del organismo interamericano de efectuar su asamblea general precisamente en el país de Latinoamérica donde más se violan los derechos humanos.

"Es evidente que al aceptar el ofrecimiento chileno para efectuar allí su asamblea, la OEA demostró que no tiene intención alguna de tratar seriamente el problema de las violaciones de los derechos humanos en Latinoamérica", dijo Woodward.

ELABORAN UN INFORME

Los siete miembros de la comisión Interamericana de

Derechos Humanos son elegidos por el Consejo Permanente de la OEA, cada cuatro años. Actualmente se elabora un nuevo informe sobre Chile, encargado por la última asamblea de la OEA, para ser presentado en la próxima pero uno de los miembros de la comisión comentó:

"¿Para qué nos tomamos tanto trabajo si todo lo que pasará en la próxima asamblea será lo que ha pasado en las anteriores: archivar el informe sin debate previo?"

Además de los miembros que se retiran, están en la comisión: Andrés Aguilar, de Venezuela; Gabino Fraga, de México; Luis Regue, de Bolivia; Carlos A. Dunshiee, de Brasil, y Manuel Bianchi, de Chile. El lunes habrá una sesión plenaria.

Mientras tanto, en Ginebra, el delegado estadounidense Garment dijo al final de una reunión de cuatro semanas, de la Comisión de Derechos Humanos de la ONU—formada por 32 países—, que el grupo se dedicó a censurar a Sudáfrica, Israel y Chile, "como en años anteriores" y no abordó los casos de la URSS y otros países donde también se violan los derechos humanos.

"Llamar a este organismo con el nombre de Comisión de Derechos Humanos no es lo más apropiado", dijo, y añadió:

"El innegable valor de su trabajo al abordar la vergüenza del sojuzgamiento de negros por blancos en África, viene a legitimar su ceguera institucional frente al sojuzgamiento de blancos por blancos en la parte norte del mundo. En la misma medida en que el silencio de esta organización legitima estos notorios males, se convierte ella misma en instrumento del mal".

Garment exigió que se tratara el tema de la falta de libertad religiosa en la URSS, pero la comisión decidió que ello será hasta 1977.

Por su parte, Cuba denunció el clima de terror y represión impuesto en Uruguay por el régimen civil-militar de Juan María Bordaberry. El delegado chileno echugacitó voz y se levantó por no poder permanecer en silencio ante el informe.

●Argentina y Egipto

Argentina y Egipto ratificaron un convenio de intercambio cultural destinado a desarrollar las actividades del campo artístico.

Una comisión mixta que funcionará en Egipto y Buenos Aires vigilará el cumplimiento de lo pactado, que prevé viajes de intelectuales, becas de estudios, intercambio de materiales filmicos y organización de espectáculos teatrales.